
La Pause Café
Rouge la Vallée, 5 municipalités, 1 communauté

Rouge La Vallée, c’est cinq municipalités des Hautes-Laurentides: Lac Saguay, La Macaza, L’Ascension, Nominingue et 

Rivière-Rouge. Plusieurs problématiques communes constituent des défis au développement de la région : manque de 

personnel, appauvrissement des ménages, vieillissement de la population, augmentation des coûts supportés par un 

nombre restreint de contribuables, localisation entre deux pôles mieux connus, etc. Il apparait qu'un regroupement des 

forces est le moyen à privilégier pour se distinguer et assurer la pérennité de nos municipalités.

Issu du Comité des Citoyens de Rivière-Rouge, le Comité Rouge La Vallée s’est ainsi donné pour mission de contribuer à 

la mise en oeuvre d'approches innovantes pour resserrer les liens entre les cinq municipalités qui la composent afin d’en 

faire une communauté, de favoriser un développement conjoint efficient et, ultimement, d’améliorer la qualité de vie de 

nos concitoyens.

CONFÉRENCE DE MAXIME PEDNEAUD-JOBIN
Pour lancer la démarche de réflexion et mobiliser le milieu, le Comité Rouge la 

Vallée organise une conférence avec Maxime Pedneaud-Jobin, le vendredi 15 

septembre 2023 à 19h00 au Centre sportif et culturel de la Vallée de la Rouge à 

Rivière-Rouge. Les participants à la conférence, répartis par table thématique, 

seront invités à émettre une proposition pour contribuer au développement du 

secteur concerné. À la fin, le comité fera l’annonce de la suite de la démarche. 

Pour information, veuillez contacter Louise Guérin au 514.916.3662 ou par 

courriel à louiseguerin0407@gmail.com

À PROPOS DE MAXIME PEDNEAUD-JOBIN
Collaborateur spécial à La Presse, auteur et ancien Maire de Gatineau, peu de 

politiciens d’aujourd’hui ont fait face à autant de crises durant leur mandat que Maxime Pedneaud-Jobin: Inondations en 

2017, tornade en 2018, inondations à nouveau en 2019, trois des cinq pires pluies diluviennes depuis 100 ans à 

Gatineau, sans compter une vie politique municipale toujours intense.

Malgré les crises, sous sa direction, la Ville de Gatineau a mis en place de nombreuses politiques, ententes et stratégies 

innovantes qui définissent le nouveau rôle des villes : politique d’économie sociale, cadre de référence en itinérance, 

développement de nouveaux programmes avec l’UQO, lutte contre les changements climatiques, politique d’égalité, 

programme de gestion des matières résiduelles, révision 

des règlements d’urbanisme, vivre-ensemble, etc.  Avant la 

politique, M. Pedneaud-Jobin a contribué à la relance de la 

Laiterie de l’Outaouais, une immense mobilisation 

régionale pour un projet d’économie sociale. En 2020, il a 

publié Passer de la ville à la cité, faire place à la participation 
citoyenne, l’expérience de Gatineau.
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est heureuse de produire cette publication.

Rmedias.ca

MERCI À NOS DONATEURS

L'INCENDIE AU PARC RÉGIONAL KIAMIKA
Après l’incendie criminel survenu dans la nuit du 14 juin dernier, la 

direction et les employés du Parc régional Kiamika ont retroussé 

leurs manches et ont fait preuve d’une grande résilience. Bien 

qu’attristés par cet acte criminel commis à l’encontre de leur 

environnement de travail, ils sont plus déterminés que jamais à 

bien servir la nombreuse clientèle qui viendra profiter des beautés 

et des atouts du parc au cours de la saison estivale.

48 heures après l’incendie, un bâtiment temporaire était installé 

pour remplacer le poste d’accueil de la Montée Miron et permettre 

d’accueillir convenablement les clients du parc. Les opérations 

auront donc été très peu perturbées par cet incendie criminel qui 

fait toujours l’objet d’une enquête par la Sureté du Québec. 

Mentionnons que des caméras de surveillance installées à l’accueil 

ont vite permis de déterminer qu’il s’agissait d’un acte criminel, 

puisque les images enregistrées montrent le suspect en train 

d’allumer l’incendie.

En plus du poste d’accueil qui hébergeait l’administration du parc, 

le bâtiment abritant les vestes de flottaison et les pagaies et un 

abri à bois ont été détruits par le feu. Heureusement, la remorque 

qui contenait des bidons d’essence a été protégée des flammes par 

les pompiers. 

À l’annonce de l’incendie, la population a réagi promptement sur 

les réseaux sociaux pour dénoncer l’acte criminel et offrir son 

support aux employés du Parc et même de l’aide pour rebâtir. Les 

parcs régionaux de Montagne du Diable et du Poisson Blanc ainsi 

qu’Aventures Kiamika ont tous offert leur appui par le biais de prêt 

d’équipement. Le directeur de projets, Robert Lambertz, a tenu à 

remercier la population pour son soutien et a confirmé que la 

reconstruction débutera dès que cela sera possible.



JUIN 2023 / LPC 03 

Nous voilà déjà à notre dernière édition pour l’année 

scolaire 2022-2023. Question de finir en beauté, nous 

avons décidé de vous parler des derniers moments forts de 

l’année scolaire. 

New York, New York!    

Comme vous le savez déjà, les élèves de 3e secondaire ont 

visité New York pendant 3 jours.  3 jours à New York. 

Plusieurs lieux magnifiques ont été visités, comme Time 

Square. La lumière du centre-ville a allumé les yeux de 

plusieurs d’entre eux. Par la suite, ils ont eu la chance de 

visiter la forêt de New York et d’apprendre plusieurs 

histoires intéressantes au sujet de cet endroit. Saviez-vous 

que les gigantesques roches qui s’y trouvent ont été 

placées à cet endroit par l’homme? Malgré qu’ils n’étaient 

pas nés lors de l’évènement du 11 septembre 2001, un 

recueillement a eu lieu au One World Trade Center, 

ils se sont recueillis à l’endroit qui a marqué les lieux à tout 

jamais. Suite au recueillement, ils ont gravi la Freedom 

Tower qui a été construite dans le complexe. Les 3 jours de 

voyage leur ont permis de découvrir le monde de la Grosse 

Pomme. Il est évident qu’ils n’oublieront jamais leur voyage 

de 3e secondaire!

21 000 MERCIS!

Les élèves tiennent à remercier l’ensemble de la population 

et des donateurs pour leur soutien financier et leur aide. 

Sans eux, la somme nécessaire pour réaliser ce voyage 

n’aurait pas été possible.  

Vente de café

Sans doute que vous vous rappelez que vous avez été 

sollicités pour la vente de café en décembre dernier. Les 

profits de la vente ont permis à l’ensemble des élèves de 

l’école de participer à une sortie de fin d’année : Brind ‘O, 

Mégamaze, Tyroparc, Places des arts, la Ronde, etc. Une 

fois de plus, nous vous remercions pour votre contribution. 

Vous aidez à l’épanouissement des enfants. 

Fin d’année = Sessions d’examens

Les élèves sont entrés en sessions d’examens en juin. Merci 

de les avoir encouragés. Ils ont travaillé fort durant toute 

l’année. Un petit mot d’encouragement fait toute la 

différence dans leur réussite. 

Nous profitons de ce moment pour vous souhaiter un 

excellent été. Nous vous remercions d’avoir pris le temps 

de nous lire durant toute l’année. Ce fut un plaisir de 

partager notre vie étudiante au travers du journal du 

Comité des Citoyens. 

Vos rédactrices, Odile, Grégorie-Ann & Sarah

ACCUEILLONS LES NOUVEAUX ARRIVANTS 
Lors du Café Citoyen du 10 juin dernier, Geneviève Venne 

et Sylvain Michel Paradis du Service de ressources 

humaines du CISSS des Laurentides sont venus nous parler 

du besoin important de main-d’oeuvre dans le secteur des 

services sociaux et de la santé. Ce service met tout en 

oeuvre pour attirer de nouvelles ressources, le besoin 

actuel dans la région desservie par le CISSS des 

Laurentides totalise 25 000 emplois. Environ 17 500 

emplois ont été jusqu’ici comblés. Le service se tourne 

maintenant du côté du recrutement international. On sait 

que déjà 18 infirmières et infirmiers en provenance de 

l’Afrique francophone sont en formation à Mont-Laurier. 

D’ici la fin de l’automne, ces personnes seront prêtes à 

s’installer dans les communautés de leur choix. D’autres 

familles vont aussi bientôt arriver à Rivière-Rouge. La 

municipalité doit se mettre en mode séduction pour 

convaincre ces personnes de demeurer ici. Les citoyens et 

citoyennes et les organismes communautaires sont invités  

à parrainer ces familles en les accueillant chaleureusement 

et en leur faisant découvrir notre région et ses nombreux 

attraits. Votre Comité des Citoyens parrainera une famille 

et organisera des visites et des rencontres dans la région. 

Le CISSS voit à leur trouver un hébergement, des services 

de garde et des emplois pour les conjoints. Si vous êtes 

intéressé-e à accueillir ces personnes, communiquez avec 

Louise Guérin, présidente du Comité des Citoyens à 

514.916.3662.

CHRONIQUE DU MÉANDRE



LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE :  

UNE RESPONSABILITÉ CITOYENNE
On entend souvent des citoyennes et citoyens de Rivière-

Rouge se plaindre du manque de restaurants, de boutiques 

et d’hôtels dans la municipalité, et avec raison. Le centre-

ville de Rivière-Rouge a beaucoup changé avec les années, 

et particulièrement, depuis que la route 117 est devenue 

parallèle à l’artère commerciale de la ville. En général, les 

automobilistes se déplaçant sur la 117 circulent peu ou pas 

sur la rue L’Annonciation, contrairement à auparavant. De 

plus, avec le vieillissement de la population, il n’est pas 

facile de trouver la relève au moment de la retraite. 

Plusieurs commerces ferment définitivement, faute 

d’entrepreneurs pour reprendre le flambeau.

Il semble que les promoteurs boudent notre territoire; les 

projets n’aboutissent pas et plusieurs locaux commerciaux 

restent sans locataires. Le conseil municipal a chargé la 

directrice du service d’Urbanisme et environnement, 

Carine Lachapelle, du dossier du développement 

économique. Ce n’est pas une mince tâche pour Mme 

Lachapelle, qui cumule déjà de nombreuses 

responsabilités. De son côté, la Société de développement 

commercial (SDC) de Rivière-Rouge met en oeuvre toutes 

sortes de projets pour soutenir et promouvoir les 

entreprises locales et les aider à se développer. Malgré 

tous ces efforts déployés, force est de reconnaître que si la 

population ne se prend pas en mains, la vitalité 

économique de la ville risque de stagner. 

La Pause Café a rencontré Benoit Cochet, directeur 

général de la Société d’aide au développement des 

collectivités (SADC) d’Antoine-Labelle et Frédéric Houle, 

directeur général du Centre local de développement (CLD) 

d’Antoine-Labelle pour parler de développement 

économique dans la partie Sud de la MRC. Ces deux 

organisations font partie de la Maison de l’Entrepreneur de 

Mont-Laurier, un regroupement de 8 organisations qui 

collaborent pour guider les entrepreneurs à tous les stades 

de l’évolution de leurs entreprises et promeut la création 

de projets économiques. La Maison de l’Entrepreneur est 

en fait un modèle innovateur où les entrepreneurs peuvent 

rapidement et facilement accéder à l’expertise recherchée 

pour développer et mettre en œuvre leurs projets 

d’affaires. La SDC de Riviere-Rouge est un partenaire de 

ces organisations.

M. Houle affirme que quand il y a de l’argent à faire, il y a 

quelque part un promoteur qui est intéressé. Il ajoute que 

tout part du 

promoteur et il ou 

elle investira dans 

son entreprise si 

des profits sont 

réalisés. Il est clair 

qu’aller magasiner 

à Mont-Tremblant 

ou à Mont-Laurier 

n’encourage pas les 

commerces locaux 

et menace leur 

pérennité. Les 

fuites 

commerciales 

n’incitent pas les 

promoteurs 

potentiels à venir s’installer à Rivière-Rouge; ils 

préféreront aller là où les gens vont magasiner. De plus, les 

achats en ligne chez les grandes compagnies, quoique 

pratiques et parfois plus économiques pour le 

consommateur, nuisent considérablement à l’activité 

économique locale. 

Comment se sortir de cette impasse? M. Houle nous dit 

que les Riverougeois doivent décider ce qu’ils et elles 

veulent dans leur communauté. Identifier les entreprises 

qu’ils supporteront est une démarche essentielle. Ils ne 

doivent pas attendre non plus que des promoteurs 

Benoit Cochet

Frédéric Houle



extérieurs viennent investir ici. Ces promoteurs ont 

souvent la rentabilité comme seul objectif et ne sont pas 

tous soucieux de l’avenir de notre communauté, admet-il. 

Des modèles entrepreneuriaux différents comme 

l’entrepreneuriat collectif et les coopératives pourraient 

être envisagés. Dans le premier modèle, un groupe de 

quelques personnes unissent leurs efforts pour, par 

exemple, offrir des petits déjeuners les fins de semaine. 

Des tests de marché pourraient montrer la viabilité de la 

création d’une entreprise en restauration. La mise sur pied 

d‘une coopérative avec l’aide de promoteurs locaux 

pourrait aussi être considérée.

Benoit Cochet souligne aussi l’importance de préserver les 

entreprises existantes et qui réussissent bien. La Maison de 

l’Entrepreneur peut aider au transfert et au rachat d’une 

entreprise florissante en mettant en oeuvre un plan 

progressif. « On peut être créatif dans la façon de continuer 

d’assurer la pérennité de nos entreprises », dit-il.

QU’EST-CE QUE LE DÉVELOPPEMENT 

ÉCONOMIQUE?
Le développement économique c’est la création de richesse 

collective, le développement social et environnemental 

durable et l’innovation, nous dit Benoit Cochet. La Maison 

de l’Entrepreneur mesure la création de richesse par les 

investissements réalisés, le taux de perte et la santé du 

porte-feuille des fonds d’investissement.  Le dynamisme 

entrepreneurial va de pair avec la création de richesse. 

Plus il y a de demande des entrepreneurs, plus le porte-

feuille croît. Ensemble, la SADC et le CLD peuvent 

contribuer un total de 550 000$ aux projets d’affaires 

soumis. Leurs investissements sont des leviers qui sont 

complémentaires aux sommes accordées par les 

institutions financières.

Frédéric Houle ajoute que le développement économique 

doit passer aussi par l’importation d’argent; il faut vendre 

nos produits ailleurs. De plus, le Conseil québécois de 

commerce de détail a élaboré une stratégie pour amener 

les entreprises locales vers le commerce en ligne qui 

répond aux besoins actuels des consommateurs, dit-il.

Les indices de vitalité des communautés s’appuient sur la 

migration, le taux de travailleurs et le salaire médian, nous 

explique-t-il. Le taux de travailleurs est à la hausse depuis 

les 10 dernières années. Cependant, le salaire médian des 

travailleurs de 15 ans et plus se situe à 36 000$ dans notre 

MRC, ce qui représente le 7e pire au Québec sur 104 MRC. 

La création de richesse permettra d’augmenter le salaire 

médian au-delà de 36 000$ et, avec un pouvoir d’achat plus 

grand, les consommateurs pourront soutenir davantage 

l’achat local, si important au développement de nos 

communautés. 

La MRC d’Antoine-Labelle compte 1 500 entreprises pour 

la plupart du secteur tertiaire, c’est-à-dire des entreprises 

de services: magasins, restaurants, hôtels et entrepreneurs 

en construction. 25% des emplois appartiennent aux 

secteurs public et parapublic comme les hôpitaux, le 

pénitencier, les écoles, etc. Ces emplois sont un moteur 

économique important de la région. 

On le sait, notre atout majeur, c’est la nature. Les gens 

viennent à Rivière-Rouge et dans la Vallée de la Rouge 

pour les activités aquatiques, la chasse, la pêche et le plein 

air. Les villégiateurs qui se déplacent en grand nombre dans 

notre région y injectent des sommes d’argent 

considérables et contribuent de ce fait à la création de 

richesse. Ces visiteurs ont besoin de services et en leur 

offrant plus de services, les communautés, comme Rivière-

Rouge, se développeront.

M. Cochet conclut en disant qu’une étude de Statistique 

Canada montre que le taux de succès et la pérennité des 

entreprises soutenues par des organismes comme les leurs 

sont plus élevés. Ils invitent donc les entrepreneurs à ne 

pas hésiter à communiquer avec eux par courriel à 

info@maison-e.ca ou au téléphone au numéro 

819.623.1540, option 1.

Redécouvrez Les Jardins de Simonne, ce producteur d’ail 

biologique certifié biologique avec Québec-Vrai. Simonne 

Clermont et Claude Leclerc travaillent sans relâche pour 

vous offrir de l’ail, des tresses d’ail et de la fleur d’ail. Les 

produits de Les Jardins de Simonne sont disponibles à la 

ferme située à 5230 route de L’Ascension à Rivière-Rouge, 

au IGA de Rivière-Rouge, au Marché d’été de Rivière-

Rouge et au Marché de la gare de Labelle. Planifiez votre 

achat pour de l’ail frais et de qualité. Tél: 819.275.2319
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À SURVEILLER
FÊTE DE LA FAMILLE ET 

BBQ FESTIF LE 29 JUILLET

NOUVELLES DES ENTREPRISES D’ICI
Les Ornements Léonard Da Vinci VII Inc.

Les propriétaires des Ornements Jonathan, Danielle Trudel 

et Oscar Hoff, ont pris une retraite bien méritée après avoir 

opéré leur commerce pendant 40 ans. Ils ont vendu leur 

entreprise à deux femmes dynamiques, Karine Léonard et 

sa fille, Shana Coursol. Le commerce porte désormais le 

nom Les Ornements Léonard Da Vinci VII Inc. Le chiffre VII 

(7) indique le nombre de membres de la famille travaillant à 

la réussite de cette entreprise. Selon Mme Léonard, de 

nombreux projets sont en train de prendre forme. On peut 

donc s’attendre à des nouveautés. 

Les Ornements Léonard Da Vinci VII Inc. se spécialisent 

dans la fabrication d’ornements de jardin en béton. 

L’entreprise est située au 8829 Route 117 à Rivière-Rouge. 

Tél: 819.321.7459

Groupe Forget Audioprothésistes a remplacé Marie-Josée 

Paul, Clinique auditive au 181 rue L’Annonciation Nord. 

Vous pouvez prendre rendez-vous avec le Groupe Forget 

en composant le 1.888.368.3637

Liquidation LT  est maintenant installée au 725 rue 

L’Annonciation Nord. Liquidation LT offre divers produits 

neufs et usagés. Tél: 819.507.0429

Le Salon 1er Reflet est déménagé au 306 rue 

L’Annonciation Nord. Le salon de coiffure familial offre une 

vaste gamme de services de la coupe au balayage, au botox 

capillaire et au lissage. Vous pouvez les rejoindre au 

819.275.2447

Julie Extension de cils a maintenant pignon sur rue au 196 

rue L’Annonciation Nord. Julie distribue des cils et des 

ongles et fait l’extension de cils, la lamination de sourcils, 

l’épilation au fil, le micro blading, le lash lift et la pose 

d’ongles. Contactez-la au 819.808.7751

ÇA S’EN VIENT
Dans le cadre du Festival Stradivaria, le duo Mountain 

Daisies présentera son spectacle new country de la 

tournée Dare to Fall,  le 21 juillet à la Plage municipale 

Michel-Jr-Lévesque du Lac Tibériade. Le spectacle est 

gratuit. Apportez vos chaises.

Les soldes d’été débuteront le 27 juillet pour culminer avec 

la super Vente Trottoir de Riviere-Rouge le 29 juillet. 

Profitez des rabais offerts par nos commerçants en 

achetant localement.

Expo-Arts n’existe plus, vive le Marché d’automne! 

Ce qui aurait pu être la 20e édition d’Expo-Arts deviendra 

le premier Marché d’automne. En effet, l’organisatrice 

Josée St-Laurent a annoncé à notre Café Citoyen que pour 

maximiser la participation des exposants et des visiteurs, 

l’événement qui avait lieu à la fin du mois de novembre aura 

maintenant lieu la dernière fin de semaine de septembre. 

Le Marché d’automne accueillera des artisans, des 

producteurs agro-alimentaires et des cultivateurs les 30 

septembre et 1er octobre de 10h à 16h au Centre sportif 

et culturel de la Vallée de la Rouge. La Ville de Rivière-

Rouge et le Cercle des fermières sont les partenaires de cet 

événement.

NOUVELLE CONSEILLÈRE MUNICIPALE
Blanche Boivin, s’est vite mise au travail depuis son 

assermentation le 19 mai dernier. Mme Boivin a été élue 

conseillère municipale pour le district 1 lors de l’élection 

partielle du 14 mai.

« J’ai terminé le cégep une semaine après mon 

assermentation alors, suite à cela, j’ai sauté à pieds joints 

dans ce travail de conseillère qui m’attendait. C’est mon 

emploi, je dois y mettre du temps! Je suis dévouée », dit-

elle.

La plus jeune membre et la seule femme du conseil 

municipal se fait un devoir d’être bien préparée aux 

rencontres du conseil. Elle lit attentivement les nombreux 

documents et pose des questions aux membres du conseil 

et du personnel de la ville. « C’est important pour moi de 

savoir de quoi on parle », précise-t-elle. Même si certains 

dossiers sont avancés, elle veut connaître leur historique 

afin de bien comprendre les raisons qui ont motivé les 
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choix qui ont été faits. 

Elle ajoute qu’elle 

assiste aussi aux 

rencontres 

d’information 

d’organisations / de 

services de la Ville de 

Rivière-Rouge.  Elle 

affirme qu’elle a été 

bien accueillie par le 

personnel de la ville. 

Depuis son entrée en 

fonction, Mme Boivin 

était présente à 

plusieurs événements 

organisés sur le territoire de la ville. Elle a participé au Café 

citoyen du 10 juin; le 12 juin, elle était présente à 

l’assemblée publique sur les claims miniers dans les 

Hautes-Laurentides; le 13 juin, elle a participé à la 

rencontre de Rouge la Vallée; puis le 14, elle était à la 

séance d’information du Parc régional Kiamika; 

et le 20 juin à l’AGA du Club de patinage de la Rouge. 

Elle a l’intention de maintenir ce rythme au cours des 

semaines à venir.  « Je reste à l’affût des événements et j’y 

assiste. C’est la meilleure façon de rencontrer les citoyens, 

d’échanger avec eux, de leur permettre de mettre un visage 

sur le nom de leur nouvelle conseillère et d’en apprendre 

davantage sur ce qui les concerne et sur ce qui se passe à 

Rivière-Rouge», dit-elle. Elle était consciente de l’ampleur 

de la tâche qui lui incomberait une fois élue. Elle affirme 

qu’elle s’était bien informée avant de se lancer en politique 

municipale. « Je devais m’assurer d’être en mesure de bien 

accomplir ce poste, je n’aime pas faire les choses à moitié », 

avoue-t-elle.

Une personne l’a déjà contactée par courriel pour un projet 

et plusieurs citoyens l’ont félicitée via la messagerie 

Facebook ( Messenger) à la suite de son élection. « Je suis 

disponible pour mes concitoyens en personne, mais aussi 

via les réseaux sociaux et courriel(blanche.boivin@riviere-

rouge.ca) Je remercie aussi  les citoyens de croire en moi et 

de me donner la chance d’être leur conseillère municipale », 

dit-elle.

Mme Boivin sera responsable du Comité jeunesse et sera 

déléguée à plusieurs autres comités municipaux, incluant le 

Comité des finances et de la gestion de la ville, le Comité 

des loisirs et le Comité de suivi du plan d’action MADA 

2020-2025. « Je crois au travail intergénérationnel, je suis 

fière de siéger au Comité jeunesse et à celui dédié aux 

aînés » déclare-t-elle.

Elle termine en exprimant sa fierté d’occuper le poste de 

conseillère pour sa ville natale. « Je me sens à ma place» , 

conclut-elle.

FAUT PAS MANQUER ÇA
Le Festival de la Camerisière bat son plein jusqu’au 9 juillet 

au Kiosque fruits et légumes - Rivière-Rouge, adj. 4291 Rte 

117 Sud. Les propriétaires Michel Sutterlin et Sylvie Faille 

vous attendent pour la cueillette de ce succulent petit fruit, 

mais aussi pour des dégustations de crème glacée, yogourt, 

tartes, muffins et confiture à la camerise. La petite 

fermette permet aux enfants de découvrir les animaux de 

la ferme.  

C’est le retour du Marché d’été à Rivière-Rouge! 

Producteurs et artisans présenteront leurs produits au 

Parc de la gare du 1er juillet et les samedis suivants de 9 h à 

13 h.  Si vous êtes un agriculteur, acériculteur, artisan ou 

commerçant oeuvrant dans le domaine agroalimentaire ou 

autres secteurs d'activités, il est toujours temps de 

s’inscrire en consultant le site web de la Ville de Rivière-

Rouge  sous l’onglet « Quoi faire? ».
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SAVIEZ-VOUS QUE…

Lors du dépôt du rapport du maire sur les Faits saillants des rapports financiers de la Ville et de l’agglomération de 

Rivière-Rouge au 31 décembre 2022, nous avons appris que: l’endettement total à long terme pour les compétences de 

nature locale et d’agglomération s’élève à 8 374 616$. Les revenus aux états financiers totalisent 13 013 537$ alors que 

les charges pour l’ensemble des services étaient de 11 040 264$ pour un excédant de fonctionnement de 1 973 273$.  

Ce surplus est attribuable aux droits de mutation perçus, aux aides financières reçues et à la vente du Camping de 

Sainte-Véronique.

La Ville de Rivière-Rouge a accordé son appui au Centre à la petite enfance (CPE) Les P’tits Bourgeons pour la 

création d’un deuxième centre à Rivière-Rouge. Si le projet est accepté, le nouveau centre permettrait de faire diminuer 

considérablement la longue liste d’attente de plus de 100 noms.

Vous avez probablement remarqué que la limite de vitesse entre le Chemin du Rapide et la Montée Noël est 

maintenant de 40 km/h plutôt que 50 km/h. Ralentissez!

La Ville a accordé un mandat professionnel à la firme d’ingénieurs LH2 pour configurer et réaménager le talus entre 

l’agrandissement de l’hôtel de ville et le jardin communautaire situé à l’arrière du bâtiment. Rappelons que les deux 

jardins communautaires des secteurs L’Annonciation et Sainte-Véronique sont des initiatives de votre Comité des 

Citoyens.

Le conseil municipal a accordé un mandat à l’agence Crédit Protection E.D pour le recouvrement de taxes 

municipales impayées s’élevant à 400 000$.

Un monument en l’honneur des vétérans tombés en Afghanistan pour le Canada sera installé au Parc de la Plage 

Michel-Jr-Lévesque à Sainte-Véronique. Une entente entre l’Association Vétérans Nouvelle Génération Canada (VNGC), 

la Fondation des vétérans Thunder Ride de Trois-Rivières et la Ville de Rivière-Rouge a été signée à cet effet.

Les association de lacs de Rivière-Rouge ont reçu des appuis financiers de la ville pour des projets verts: Lac Boileau 

500$; Lac Marsan 420.81$; Lac Lanthier 239$; Lac Paquet et Lac Lacoste 500$ chacun; et Lac Kiamika 250$. 

L’Association de protection du Lac Tibériade a reçu 5 000$ pour permettre d’arracher le myriophylle à épis.

Emplois disponibles 

Si vous vous cherchez un emploi à Rivière-Rouge, consultez le site web de la SDC de Rivière-Rouge sous la rubrique 

Emplois. Voici le lien: https://sdcrr.ca/emplois/ Les employeurs d’ici recherchent des personnes prêtes à travailler pour 

remplir plusieurs postes. Consultez la liste et faites parvenir votre c.v. sans délais. Bonne chance!

Pour nous suivre sur Facebook: @comitecitoyensrr  Consulter notre site Web: https://comitecitoyensrr.org/ 
Par courriel: comitecitoyensrr@gmail.com 

Par la poste: Comité des Citoyens de Rivière- Rouge, 1599, chemin Lacoste, Rivière-Rouge, QC, J0T 1T0

La Pause Café est un journal citoyen qui informe la population de la Ville de Rivière-Rouge et de la Vallée de la Rouge. 
Rédaction: Pauline Dugré, Photos et mise en page: Sidney Jervis. 

Pour des suggestions ou pour apparaître dans La Pause Café, 
contactez René Nantel au 438.393.2923  ou Pauline Dugré au 873.564.8133

NDLR: Les commentaires exprimés dans ce journal ne correspondent pas nécessairement avec les vues du Comité des Citoyens de Rivière-Rouge.


